

Imprimir

Santander dio mayoritario respaldo a la coalición del Pacto Histórico y a Gustavo Petro en las consultas presidenciales.

Una nueva realidad política y electoral se dibuja en los resultados electorales del 13 de marzo, cuando se perfila la elección del poder legislativo y ejecutivo para Colombia durante los próximos 4 años.

Interesantes y nuevos signos de cambio se presentan en medio de un contexto de profunda crisis social, económica y política, no solo en Colombia, también en toda América Latina. Se repiten en los discursos de diferente color, los afanes y argumentos de cambio, esperanza, paz, justicia, democracia, anticorrupción, en fin, los anhelos de un pueblo que ha sufrido los horrores de la violencia, la desigualdad sin límites y la guerra.

Los primeros resultados dan cuenta que están surgiendo alternativas y nuevos marcos conceptuales que parecen abrir la puerta del cambio y unidad en medio de las diferencias. Sin duda un nuevo momento político esperanzador vive Colombia. También se repiten los errores del pasado que no quieren ceder a las nuevas realidades de justicia social y equidad. Viejos esquemas que siguen mirando por el retrovisor de las elecciones pasadas, sin darse cuenta que hoy tenemos un panorama diferente al frente, nuevas posibilidades y nuevos desafíos.

Aprendemos que la historia se construye desde la imaginación y la participación de los territorios ciudadanos, sin duda, la historia está trazando nuevos caminos desde las regiones y esos caminos son largos y difíciles, pero abren paso a nuevos tiempos y nuevos escenarios.

Pacto Histórico En Santander la consulta dentro del Pacto Histórico, los resultados registraron 156.007 votos por Gustavo Petro. Por Francia Márquez se depositaron 42.145 votos en el Departamento. Por su parte, Camilo Romero obtuvo una votación de 12.674. Asimismo, por Arelis Uriana votaron 2.289 santandereanos. Finalmente, por Alfredo Saade se obtuvieron 1.096 votos. Sin duda el pacto histórico y el liderazgo de Gustavo Petro fueron los ganadores en Santander de la consulta, con una alta votación y con un triunfo significativo en



un departamento que durante los últimos 25 años marcó una tendencia en favor de sectores del uribismo y partidos de derecha. El pacto histórico superó en votación a las demás coaliciones de consulta presidencial.



A nivel nacional Gustavo Petro celebró su victoria arrolladora en la consulta del Pacto Histórico, en la que obtuvo cerca de 4 millones y medio de votos -con el 95% de las mesas escrutadas-, junto a sus compañeros de coalición Francia Márquez, Camilo Romero y Alfredo Saade. Petro en su intervención manifestó que "Estamos ad portas de ganar la Presidencia en primera vuelta"

Equipo por Colombia, esta coalición juega a ganar la presidencia de la república y defender las actuales políticas gubernamentales y el continuismo neoliberal de las fuerzas de derecha en el manejo y administración del estado colombiano. Es de notar que el partido Centro Democrático, partido de gobierno muy desprestigiado y representado en la candidatura de Zuluaga, no jugó en ninguna coalición electoral para la presidencia.

Los resultados de la consulta en el equipo Colombia muestran al ganador, Federico Gutiérrez:



con 69.424 votos, David Barguil: 28.480 votos, Alex Char: 8.828 votos, Aydee Lizarazo: 8.465 votos y finalmente por Enrique Peñalosa: 5.656 votos

Coalición Centro Esperanza

El ganador de la consulta dentro de la coalición Centro Esperanza fue Sergio Fajardo: 27.351 votos, seguido por Juan Manuel Galán con 25.712 votos. Por su parte Carlos Amaya registró 11.877 votos, mientras Alejandro Gaviria 11.022 votos y por último Jorge Robledo con 9.035 votos

Observando los resultados de las consultas, en el orden nacional se confirma que los ganadores de la consulta en cada coalición fueron:

Con más de 4 millones quinientos mil votos, el candidato de la Colombia Humana, Gustavo Petro Urrego, logró el triunfo en la coalición del Pacto Histórico.

Por su parte, Fico Gutiérrez ganó la consulta del Equipo Colombia con 2.139.927 millones de votos. Finalmente Sergio Fajardo ganó la consulta de la Esperanza con 717.694 votos, mostrando una baja votación como aspirante presidencial, comparada con los demás aspirantes de las coaliciones.

Los Representantes a la Cámara por Santander, elegidos el 13 de marzo.





En la contienda electoral del pasado 13 de marzo para la Cámara de Representantes en Santander dejaron sorpresas agridulces cuyas representaciones para la región levantan muchas expectativas y preocupaciones frente a los graves problemas territoriales que debe enfrentar Santander.

Los candidatos quemados abrieron espacio a una nueva generación de políticos y fuerzas alternativas para el departamento de Santander, afectado en los últimos años por la corrupción, la parapolítica y la franca decadencia moral, económica y social. Muy notoria la derrota de Ciro Fernández quien buscaba repetir curul en la Cámara por el partido Cambio Radical, pero no le alcanzó. Otro de los casos a destacar es la derrota del ex alcalde de Floridablanca Héctor Mantilla Rueda ficha del partido conservador. En el partido verde, su cabeza de lista, la polémica Luz Dana Leal, esposa de Carlos Ramón González, presidente del partido, no le alcanzaron sus 18 mil votos.

También sorprendió la baja votación de Johanna Milena González, esposa de Edwin Ballesteros, hoy tras las rejas, investigado por corrupción, quien iba por la curul de su esposo.



Según el Boletín 41 de la Registraduría los votos válidos para Cámara en Santander fueron 803.872, con el 100% de mesas informadas.

Los elegidos para Cámara de representantes son:

LUIS EDUARDO DIAZ MATEUS del partido Conservador con 57.178 votos. Luis Eduardo Díaz Mateus del partido Conservador es el Representante a la Cámara más votado en Santander. Su votación, sin embargo, no se compara con los 70 mil que logró Nubia López hace cuatro años. Díaz Mateus es hermano del exsenador Iván Díaz, condenado por la Yidispolítica. Es abogado de profesión y especialista en Derecho Procesal Penal.

OSCAR LEONARDO VILLAMIZAR MENESES del Centro Democrático con 51.598 votos. Repite curul. El abogado Óscar Villamizar obtuvo 50 mil votos. El exmilitante de Opción Ciudadana vuelve al Congreso con más de 12 mil votos de lo que logró en 2018, tiene 36 años, trabajó en la Empresa Piedecuestana de Servicios Públicos, fue contratista de la Alcaldía de Bucaramanga y secretario general en la Gobernación de Santander.

Villamizar es hijo del exsenador Alirio Villamizar, condenado por el 'carrusel de las notarías' y de María Meneses Quintero, también condenada como cómplice de su padre dicho caso de corrupción.

ALVARO LEONEL RUEDA CABALLERO del partido Liberal con 46.737 votos, es un joven político que hace poco menos de cinco meses no era tan reconocido. Su nombre comenzó a tomar fuerza especialmente en los pasillos de las alcaldías de Bucaramanga, Floridablanca, Piedecuesta y Girón.

CRISTIAN DANILO AVENDAÑO FINO del partido Alianza verde, con 34.186 votos. En el partido verde hubo otra gran sorpresa. Avendaño tampoco tiene experiencia en cargos de elección popular ni en cargos públicos. Fue apoyado por los concejales de Bucaramanga Carlos Parra y Danovis Lozano. Llega al Congreso con un discurso independiente que promete parar a los clanes corruptos que han gobernado al país.



La Liga Anticorrupción, partido de Rodolfo Hernández, logró una votación total de 164 mil votos. Dicha acogida le mereció dos curules en la Cámara, tal como prometió el candidato presidencial. Erika Tatiana Sánchez llega también por primera vez a ocupar un cargo público y además de elección popular. De Sánchez se sabe muy poco, Se dice que es la ficha del exgobernador de Santander Mario Camacho Cortés, militar retirado, fue piloto de la Fuerza Aérea Colombiana, buscó llegar a la Asamblea de Santander en 2019, obtuvo 8.273 mil votos, pero no lo logró.

ERIKA TATIANA SANCHEZ PINTO de La Liga orientada por el movimiento Liga de gobernantes anticorrupción, creado por el ingeniero y candidato presidencial Rodolfo Hernández, elegida en lista cerrada.

MARY ANNE ANDREA PERDOMO GUTIERREZ, activista y artista, hace parte de la Colombia Humana en Piedecuesta, elegida en representación del Pacto Histórico, candidata única en lista cerrada obtuvo 75.458 votos. Esta nueva representante por Santander ha sido cuestionada por la dirigencia del pacto en Santander Histórico, como única integrante de la lista de 7 miembros, es acusada de usurpar la representación de Colombia Humana y del pacto, el mismo Gustavo Petro pidió no votar por ella. No tiene respaldo de la coalición. Un caso extraño que merece capítulo aparte.

JUAN MANUEL CORTES DUEÑAS, es el segundo candidato a la Cámara elegido por la LIGA, liga de gobernantes anticorrupción, en lista cerrada que obtuvo 166.908 votos. Es de Barbosa. Como su compañera de partido, esta será la primera vez que ocupe un cargo de elección popular. Juan Manuel es hijo de José Domingo Cortés, considerado un 'cacique' político en el municipio de Barbosa, Santander.

Las organizaciones integrantes del Pacto Histórico en Santander no lograron acuerdos políticos para la elaboración de lista cerrada, como era el acuerdo inicial del pacto histórico y orientación de Gustavo Petro. Mucha ambición de protagonismo de grupos con limitada experiencia política y electoral, especialmente Colombia Humana, ADA, la UP y el PDA. Este es un ejemplo de la escasa madurez política que origina la crisis y la ruptura entre los grupos



de izquierda y Colombia Humana en Santander. Tal vez en diferentes regiones se presenta este problema con un dirigencia de marcado individualismo y escasa comprensión de los contenidos programáticos, compromisos y alcances de la propuesta de pacto histórico. Así, decidieron, a mediados de diciembre, revocar la lista que habían inscrito para la Cámara de Representantes. Aunque la mayoría de los integrantes renunciaron a la plancha, siguió figurando en la Registraduría y en el tarjetón electoral con logo del pacto histórico, y Mary Anne Perdomo quedo reconocida por el CNE como representante a la Cámara pues Perdomo nunca renunció a la lista del pacto histórico.

Cabe advertir que existen múltiples denuncias de fraude electoral y la lentitud de los escrutinios, el reconteo y revisión de resultados en las actas, los datos reportados, aún no son definitivos, pueden darse modificaciones en la composición definitiva de cámara y senado.

SANTANDER LOGRÓ ELEGIR SIETE NUEVOS SENADORES

Santander tendrá disminuida la presencia politiquera, pero hay sorpresas y signos de renovación democrática, son los elementos sobresalientes de Santander en las elecciones al senado. Aún sin cifras electorales definitivas por numerosas reclamaciones y denuncias de fraude, Santander logró siete escaños en el Senado de la República.





En las elecciones al senado en Santander se presentó un caso que sorprendió a todos los entendidos, partidos y movimientos políticos. Es el caso de un joven influenciador activo en redes sociales que logró convencer a sus seguidores para su elección a senador de la república.

La sorpresa de la jornada la dio un joven influenciador Jonathan Ferney Pulido Hernández, conocido en redes cono Jota Pe Hernández, obtuvo 185 mil votos. Este santandereano logró la tercera mejor votación en Colombia.

Es apoyado por el diputado Ferley Sierra y llega como abanderado de la lucha contra los clanes mafiosos que se han perpetuado en la política. Avalado por la Coalición Alianza Verde y Centro Esperanza, Hernández llegó al Senado alejado de la política tradicional, haciendo campaña en sus canales digitales y en las calles de Bucaramanga.

La opción de cambio del pacto histórico se verá representada con la senadora santandereana elegida Gloria Inés Flórez, reconocida socióloga y líder defensora de derechos Humanos de la Colombia Humana exsecretaria de gobierno de Bogotá y parte del equipo cercano de Gustavo Petro y del Pacto Histórico. Gloria Flórez logra su objetivo de llegar al senado de la república, elevando la calidad de la representación de las mujeres y de Colombia Humana en el senado para el departamento de Santander.

Otro nuevo senador, Fabián Díaz Plata, quien con 47 mil votos dio el salto de la Cámara al Senado. Activista ambiental, logró aumentar en estos cuatro años su capital electoral en 20 mil votos. Díaz Plata del partido Alianza verde es administrador de empresas de profesión, aunque se ha dedicado al trabajo social, especialmente en el área metropolitana de Bucaramanga.

El tercero en la lista de los ganadores del partido Verde es Gustavo Moreno con 42 mil votos. Es politólogo de Barrancabermeja, egresado de la Universidad del Rosario. Fue asesor del exsenador de Cambio Radical, Rodrigo Lara y se dice que fue apoyado por la Alcaldía de Barrancabermeja.



Miguel Ángel Pinto senador del partido liberal, repite curul en el Senado con 108 mil votos, aumentando su capital electoral en casi 25 mil sufragios en cuatro años. Pinto decidió dar el salto al interior del Congreso en 2018, gracias al impulso de haber sido Presidente de la Cámara en el 2016 – 2017, pero principalmente al respaldo de su sobrino político, el gobernador Didier Tavera.

El sangileño del partido Liberal Jaime Durán Barrera logró ser reelegido al senado, con 86 mil votos. Este político liberal es senador desde 2010.

Otro nuevo senador que responde a los intereses de la familia Aguilar y del actual gobernador de Santander es José Alfredo Marín Lozano, quien obtuvo una votación de 77 mil votos. Hará representación del Partido Conservador, con los votos que hace cuatro años sacó Richard Aguilar. Un secreto a gritos que desde la Gobernación de Santander se dio respaldo a la candidatura de Marín, amigo personal de Hugo Aguilar, siempre activo en la política trabajando para el clan Aguilar.

Jorge Castellanos Pulido, Investigador social - Defensor de derechos humanos